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Коновалов Владимир
Константинович

(5. 12. 1911 - 29. 11. 1967)

В 1932
году окон-
чил с отли-
чием раб-
фак при До-
нецком гор-
ном инсти-
туте, что да-
ло возмож-

ность поступить в Высшее во-
енно-морское училище име-
ни М.В. Фрунзе. В  1940 году
окончил  Высшие специаль-
ные курсы командного состава
Краснознамённого учебного
отряда подводного плавания. 

Коновалов В.К. - командир
гвардейской подводной лод-
ки "Л-3" бригады подводных
лодок Краснознамённого Бал-
тийского флота, гвардии капи-
тан 3-го ранга.

…В октябре 1944 года гвар-
дейская подлодка в числе
первых вышла для действий в
южной части Балтийского мо-
ря, и под командованием
гвардии капитана 3-го ранга
Коновалова В.Н. совершила
три боевых похода в кампа-
ниях 1944-1945 годов. На под-
ходах к базам противника и на
его морских сообщениях бы-
ло выставлено 50 мин. Коман-
дир действовал активно, сме-
ло и решительно атаковал ко-
рабли и суда врага, увеличив
боевой счёт гвардейской "Л-3"
на десять единиц. Так, торпе-
дами минзага был потоплен
вражеский транспорт "Гойя",
водоизмещением 5230 брут-
то-тонн, на котором находи-
лись около 7000 военнослу-
жащих и беженцев.

Указом Президиума Вер-
ховного Совета СССР от 8 июля
1945 года за образцовое вы-
полнение боевых заданий
командования, личное муже-
ство и героизм, проявленные
в боях с немецко-фашистски-
ми захватчиками, гвардии ка-
питану 3-го ранга Коновалову
Владимиру Константиновичу
присвоено звание Героя Со-
ветского Союза. 

Турчин 
Николай Николаевич

Род. 1922 г.

Выпускник Донецкого
индустриального института
1952 г., горный инженер.

Н.Н. Турчин родился в Ом-
ской области.  Накануне войны
закончил автомобильный тех-
никум. В первый день войны
ушел добровольцем в армию.
Будучи курсантом Ростовского
артиллерийского училища, в

сентябре 1941 года на Южном
фронте вступил в бой с гитле-
ровскими захватчиками, за-
щищая город Ростов-на-Дону.
Воевал командиром батареи
на Воронежском, Централь-
ном, 1-м Украинском фронтах
в звании старшего лейтенанта.

Указом Президиума Вер-
ховного Совета СССР 21 февра-
ля 1945 года старшему лей-
тенанту  Николаю Николаеви-
чу Турчину присвоено звание
Героя Советского Союза.

Хрущёв 
Никита Сергеевич
(17. 4. 1894 - 11. 9. 1971)

Учился в
Донецком гор-
ном технику-
ме с 1922 по
1925 гг. Пер-
вый  секре-
тарь ЦК  КПСС,
Председатель
Совета Ми-
нистров СССР. Герой Советско-
го Союза, Трижды Герой Со-
циалистического Труда.

Указом Президиума Вер-
ховного Совета СССР от 16 ап-
реля 1964 года "за … исклю-
чительные заслуги в борьбе с
гитлеровскими захватчиками
в период Великой Отечест-
венной войны и  в связи с 70-
летием со дня рождения"
Хрущёву Никите Сергеевичу
присвоено звание Героя Со-
ветского Союза. 

Бойко 
Николай Павлович

(5. 05.1911 - 29.03.1995)

Он не
был студен-
том нашего
университе-
та, но мно-
гие годы ра-
ботал до-
центом ка-
федры на-
учного ком-
мунизма До-

нецкого политехнического ин-
ститута и вел большую работу
по воспитанию у студентов пат-
риотизма.  

Участник Великой Отече-
ственной войны с 1941 г.
Командир 8-й батареи 34-го
гвардейского артиллерий-
ского полка 6-й гвардейской
Краснознаменной стрелковой
дивизии 13-й армии Централь-
ного фронта, гвардии старший
лейтенант.  

…К Днепру 6-й гвардейский
артиллерийский полк вышел
ночью 22 сентября 1943 года.
Используя лодки, баркасы, а
затем и плоты, советские вои-

ны быстро переправились на
правый берег. Противник за-
метил переправу только утром
и контратаковал танками и
бронемашинами. Но благода-
ря мужеству и мастерству ар-
тиллеристов 8-й батареи стар-
шего лейтенанта Бойко уда-
лось остановить врага. 

8-я батарея действовала в
составе стрелкового баталь-
она. Советские воины стре-
мительно продвинулись к ре-
ке Уж, форсировали ее с ходу
и юго-западнее Чернобыля
перекрыли пути отхода гит-
леровцев из города. Маши-
ны, идущие в город и обрат-
но, попадали под меткий
огонь наших артиллеристов.

Фашисты контратаковали
наши подразделения боль-
шим количеством танков, са-
моходной артиллерии и бро-
немашин. Гвардейцы оказали
упорное сопротивление, но
сказался перевес сил. Совет-
ские воины вынуждены были
отойти. В такой сложной и
опасной обстановке старший
лейтенант Бойко проявил сме-
лость и большую выдержку. В
ходе боя, чтобы лучше управ-
лять огнем батареи, он со
своими наблюдателями вы-
брал место для наблюдатель-
ного пункта  на стоге сена. Ко-
гда противник потеснил гвар-
дейцев, Николай Бойко ока-
зался в тылу врага. Отходить
было поздно. Он по радио
связался с командиром полка,
сообщил о своем местонахож-
дении и о том, что в непосред-
ственной близости наблюда-
ется скопление вражеских
танков и пехоты. Ко-
мандир приказал корректиро-
вать огонь всего артиллерий-
ского полка. Его данными вос-
пользовалась и корпусная ар-
тиллерия. На гитлеровцев об-
рушилась лавина огня. Неся
большие потери, противник
вынужден был начать отход.
Советские гвардейцы снова
двинулись вперед.

За мужество, стойкость и
отвагу, проявленные в боях
против немецко-фашистских
захватчиков при форсирова-
нии Днепра, удержании и рас-
ширении плацдармов, Указом
Президиума Верховного Сове-
та СССР 16 октября 1943 года
командиру 8-й батареи 34-го
гвардейского артиллерийского
полка 6-й гвардейской Красно-
знаменной стрелковой диви-
зии Николаю Павловичу Бойко
присвоено звание Героя Со-
ветского Союза.

Л. КОВАЛЕВА, 
зав. музеем истории ДонНТУ

Павел Пантелеевич
БОНДАРЕНКО. Морфлот.
Боевые награды: орден
«За мужество», медаль «За
победу над Германией».

Василий Петрович
ДУБИНИН, инвалид вой-
ны. Подполковник ракет-
ных войск стратегическо-
го назначения. Боевые
награды: орден «За му-
жество», медали «За бое-
вые заслуги», «За победу
над Германией».

Леонид Степанович
ЖАКОВ, инвалид войны.
Полковник. Боевые награ-
ды: ордена «Отечествен-
ной войны» II степени и
«За мужество», медаль «За
победу над Германией».

Афанасий Иванович
КОСТОМАНОВ, инвалид
войны. Рядовой. Боевые
награды: ордена «Отече-
ственной войны» I степени
и «За мужество», медали
«За боевые заслуги», «За
победу над Германией».

Петр Сергеевич
МИГУЛЯ. Старший лейте-
нант сухопутных войск.
Боевые награды: орден
«За мужество», медали
«За отвагу», «За победу
над Германией».

Андрей Иванович
СТЕПАНОВ. Подполков-
ник сухопутных войск (в
годы войны – рядовой).
Боевые награды: медали
«За боевые заслуги», «За
победу над Германией».

Михаил Яковлевич
ЧИСТИК, инвалид войны.
Северо-Западный фронт,
младший лейтенант, тан-
ковые войска. Боевые на-
грады: ордена «Отечест-
венной войны» II степени и
«За мужество», медали
«За боевые заслуги», «За
победу над Германией».

Информацию 
предоставил 

председатель Совета 
ветеранов ДонНТУ 

М.А. МОКИН

Ветераны
ДоннтУ

Ушли 
на заслуженный

отдых

Окончание. 
Начало на 1-й стр.
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В 2009 г. стратегическим
направлением развития на-
учно-технической деятель-
ности ДонНТУ оставался
курс на превращение наше-
го вуза в исследовательский
университет. Новый им-
пульс придала  разработка
МОН Украины критериев,
по которым определяется
его статус.   Это:

•  развитие междуна-
родного сотрудничества и
рост количества работ, ко-
торые финансируются за
счет грантов;

•  развитие исследова-
тельской инфраструктуры
университета, создание ис-
следовательских лаборато-
рий;

•  создание научных
центров, оснащенных уни-
кальным оборудованием;

•  развитие работы, ко-
торая связана с созданием
и защитой интеллектуаль-
ной собственности.

И хотя из критериев ис-
ключен такой показатель, как
абсолютный объем финан-
сируемых работ, совершен-
но очевидно, что без значи-
тельного его  увеличения  ре-
шение перечисленных выше
задач  невозможно.

Важное значение для
определения научно-техни-
ческой политики универси-
тета имел также предложен-
ный МОН Украины проект
методики рейтингового оце-
нивания научно-техниче-
ской деятельности универ-
ситетов, в котором дополни-
тельно сделано ударение на
таких показателях, как коли-
чество публикаций в изда-
ниях, которые входят в меж-
дународные наукометриче-
ские базы данных, соотно-
шения финансирования на-
учных исследований из него-
сударственных и государст-
венных источников и др.

Анализ научно-техниче-
ской деятельности ДонНТУ
с учетом новых критериев
показал, что университет
имеет значительные дости-

жения, которые создают
надежный фундамент для
последующего развития. У
нас работает 109 докторов
наук и около 600 кандида-
тов наук, ежегодно в аспи-
рантуре и магистратуре
учится более  50 иностран-
ных граждан, получено
большое количество патен-
тов, ученые университета
получили 7 премий нацио-
нального масштаба за по-
следние 10 лет. 

Одним из информатив-
ных показателей, характе-
ризующих эффективность
НИР, является количество
защищенных докторских и
кандидатских диссертаций.
И хотя количество доктор-
ских защит осталось на
уровне 2008 г. (7 человек),
количество кандидатских
сократилось – 20 вместо
26, общие характеристики
участия научно-педагоги-
ческого персонала в НИР
стабильно высокие, а коли-
чество привлекаемых со-
вместителей даже имеет
тенденцию к росту.

Рассмотрим общие по-
казатели, характеризую-
щие выполнение НИР в
университете.

В 2009 году общий объ-
ем финансирования на-
учных исследований соста-
вил 5,15 млн. грн. (в 2008 –
6,0). В университете выпол-
няются 38 госбюджетных и
71 хоздоговорная тема,
объем финансирования за
счет госбюджета состав-
ляет 2,8 млн.грн (в 2008 г. –
2,7 млн. грн.), а по хоздого-
ворам – около 2,35 млн.
грн. (в 2008 г. – 3,2 млн.
грн.), которые составляют
84%  от госбюджетного фи-
нансирования. Впервые за
последние годы его объем
сравнительно с прошлым
годом не вырос, а объем
хоздоговорных работ сокра-
тился и составляет 74% от
уровня предыдущего года.
Сохранение объема финан-
сирования госбюджетных

исследований на уровне
2008 г. с учетом инфляции
за год практически также
означает его сокращение.
Сокращение объема финан-
сирования по грантам свя-
зано с изменениями правил
учета, в соответствии с кото-
рыми учитываются только
те суммы, которые прошли
через счета университета.
Таким образом, за прошлый
год университет не только
не приблизился к достиже-
нию поставленных ориенти-
ров, но и увеличил отстава-
ние. Главная причина тому -
экономический кризис. 

Финансирование работ
по хоздоговорам сократи-
лось  по сравнению с 2008
годом. Но среди заказчи-
ков работ - ведущие пред-
приятия и государственные
учреждения региона и
страны. Среди них Мини-
стерство охраны окружаю-
щей среды, Инженерно-
технический центр «Си-
менс-Украина», Государст-
венная акционерная хол-
динговая компания «То-
паз», ОАО «Харьковский
машиностроительный за-
вод», КП «Запорожский ти-
тано-магниевый комби-
нат», ЗАО «Артемовский
завод обработки цветных
металлов» и др.

Из законченных в 2009
году 58 работ большинство
направлено на создание
новых технологий, мате-
риалов, новых методов и
теорий, из них внедрено в
производство 71%.

Неотложные проблемы
экономики и общества
определили подавляющую
долю прикладных иссле-
дований. Они были, в основ-
ном, ориентированы на по-
вышение технического уров-
ня базовых отраслей про-
мышленности: горной, ме-
таллургической промышлен-
ности, машиностроения. Важ-
ным направлением  являет-
ся выполнение исследова-
ний по охране окружающей

среды и мониторингу ее со-
стояния.   Разрабатываются
новые технологические про-
цессы для металлургии (элек-
трошлаковые технологии,
усовершенствование техно-
логических процессов и обо-
рудования для непрерывно-
го литья металлов, интенси-
фикация процессов произ-
водства чугуна и стали, соз-
дание малоотходных техно-
логий и разработка техноло-
гий использования вторич-
ных ресурсов). Значитель-
ный объем исследований
выполнен для потребностей
угольной промышленности
(повышение эффективно-
сти производственных про-
цессов, разработка новых
машин и оборудования,
обеспечение безопасности в
горной промышленности).
Большое внимание ученые
ДонНТУ уделяют внедрению
современных компьютерных
и информационных техноло-
гий в машиностроении, энер-
гетике, горной и металлурги-
ческой промышленности, те-
лекоммуникационной инду-
стрии. Разрабатываются тех-
нологии моделирования про-
изводственных процессов и
создания на их основе ин-
формационно управляющих
систем, систем автоматиче-
ского проектирования, опти-
мизации и повышения на-
дежности технологических
процессов.

Результаты НИР исполь-
зуются в новых учебных
дисциплинах, внедрены в
лабораторном практикуме,
находят отражение в об-
новленных дисциплинах. 

Для получения высоко-
го результата работы уни-
верситета в целом  недо-
статочно отдельных высо-
ких достижений. Необхо-
дима эффективная работа
всех подразделений. 

На  заседании ученого
совета в 2008 г. была опре-
делена ориентировочная
цифра удельного финанси-
рования НИР – 10 тыс. грн.
хозтематики на одного со-
трудника. К сожалению,
только два подразделения
выполнили этот показатель. 

Одним из важнейших
показателей рейтинговой
оценки эффективности НИР
университетов сейчас яв-
ляется отношение объема
финансирования по спец-
фонду к объему финансиро-

на пути к исследовательскому университету
На мартовском заседании ученого совета ДонНТУ началь-

ник отдела НИР В.В. Пашинский рассказал об ИТОГАХ НАУЧНО-ИС-
СЛЕДОВАТЕЛЬСКОЙ РАБОТЫ В 2009 ГОДУ И ПЕРСПЕКТИВАХ ЕЕ РАЗВИТИЯ
в свете требований, предъявляемых к исследовательскому уни-
верситету

Есть надЕжный фундамЕнт, 
трЕбуЕтся солидная надстройка
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вания из госбюджета. Эффе-
кивной считается работа под-
разделений, у которых этот
показатель выше единицы. В
ДонНТУ  только три  факуль-
тета - КИТА, ФМФ и КНТ -  со-
ответствуют этому критерию.

Следует отметить, что
наибольших успехов в раз-
витии хозтематики добились
коллективы под руковод-
ством в.н.с., к.т.н. Наконеч-
ного А.Я. – 460 тыс. грн., про-
фессоров д.т.н. Аверина Г.В.
-  410 тыс. грн., Сафьянца С.М.
-  160 тыс. грн., Зори А.А.  -
125 тыс. грн., Ярошевского С.Л.
- 120 тыс. грн. 

Важной характеристикой
уровня выполняемых иссле-
дований является присут-
ствие работ ученых универ-
ситета в наукометрических
базах. В качестве наиболее
информативной МОН Укра-
ины рассматривает базу
SCOPUS. По данным биб-
лиотеки им. Вернадского
публикации ученых всего 96
вузов Украины представле-
ны в базе и среди них ДонН-
ТУ занимает 15 – 16 место.
Однако это не может рас-
сматриваться как повод для
самоуспокоения, потому что
по сравнению с лидерами
списка у нас число публика-
ций меньше в 10-15 раз.  От-
ставание связано с тем, что
в базе реферируются всего
12 изданий из Украины и
только те, статьи в которых
публикуются на европей-
ских языках (прежде всего –
английском). 

Несмотря на условность
этого показателя, очевид-
но, что в его основе зало-
жен здоровый принцип –
для достижения междуна-
родного признания резуль-
татов исследований следу-
ет стремиться к публика-
циям в авторитетных жур-
налах, в первую очередь
англоязычных. Это требует
как перестройки мышле-
ния самих авторов, так и
накопления опыта подго-
товки публикаций на ино-
странных языках. Как один
из первых шагов в этом на-
правлении можно рассмат-
ривать  издание избранных
статей из наших сборников
в англоязычном варианте.

Важным шагом создания
системы обеспечения на-
учных исследований являет-
ся дальнейшее развитие ин-
формационных ресурсов уни-
верситета. Материальную ос-
нову для этого составит но-
вый библиотечно-информа-

ционный центр, однако уже
сейчас можно сказать, что
2009 г. стал годом заметного
прогресса в области разви-
тия электронных библиотеч-
ных ресурсов. Надо только
максимально эффективно
использовать доступ к пол-
нотекстовым и рефератив-
ным базам URAN, ElibUkr.

Научная и прикладная
новизна научных разрабо-
ток ДонНТУ достаточно из-
вестна в нашей стране и за
рубежом. Это подтвержда-
ется систематическими пуб-
ликациями научных резуль-
татов в ведущих изданиях,
сборниках научных трудов и
монографиях. В 2009 году
ежегодное количество опуб-
ликованных работ превыша-
ет 2,5 тыс., в том числе 44
монографии, прикладная
новизна научных разрабо-
ток защищена 42 охранны-
ми документами, что не-
сколько ниже, чем в преды-
дущие годы.

Если говорить об основ-
ных факторах развития на-
учной работы, то к их числу
можно отнести следующие:

– углубление сотрудниче-
ства и кооперации универ-
ситета и исследовательских
научных учреждений На-
циональной академии наук;

– широкое привлечение к
учебно-воспитательному
процесу и исследователь-
ской работе специалистов
НАН Украины и отраслевых
академий;

– привлечение к  научной
деятельности талантливых
студентов; 

– широкое использование
в НИР современных инфор-
мационных технологий;

– обеспечение доступа че-
рез компьютерные сети к
лучшим мировым научным,
техническим и технологиче-
ским достижениям.

В 2009 г. правительство
приняло закон о новой фор-
ме организации научной ра-
боты в университетах – на-
учном парке. Важнейшим
моментом здесь является
возможность преодоления
тех организационных и ча-
стично финансовых барь-
еров, на которые мы натал-
киваемся, работая в рамках
традиционной структуры
НИЧ. В 2009 г. была начата
организационная работа по
созданию научного парка
ДонНТУ, которая сейчас
вступает в стадию его ре-
гистрации в МОН Украины.
(Публикуется в сокращении)

Кафедра «Управление качеством» Донецкого нацио-
нального технического университета уже более 10 лет
осуществляет подготовку квалифицированных специали-
стов и магистров в области управления качеством, стан-
дартизации, сертификации и метрологии. Коллектив про-
вел огромную работу по подготовке учебно-методиче-
ской и научной базы, изданию учебной литературы с гри-
фом Минобразования и науки Украины, в т.ч. учебника
«Менеджмент якості» (А.И. Момот), учебного пособия
«Метрологічні аспекти забезпечення якості продукції та
послуг» (Л.М.Виткин, В.У. Игнаткин,  А.И.Момот), опубли-
ковано более 200 других учебно-медодических материа-
лов и научных статей. Это позволило создать высокий по-
тенциал и материально-техническую базу для осуществ-
ления деятельности в смежных областях. 

Проведенная кафедрой работа и накопленный опыт ста-
ли основанием для выдачи разрешения МОН Украины на
проведение лицензирования образовательно-квалифика-
ционного уровня  «бакалавр» отрасли знаний  «Метрология,
измерительная техника и информационно-измерительные
технологии» направления подготовки «Метрология, стан-
дартизация и сертификация».

Выпускники этого направления смогут  разрабатывать ме-
тоды и средства обеспечения и контроля качества продукции,
ее стандартизации и сертификации; заниматься производ-
ственной и хозяйственной деятельностью в учреждениях, за-
ведениях и на предприятиях, которые ведают  вопросами
контроля и обеспечения качества, а также  административ-
ной и контрольно-инспекционной -  в госучреждениях.

СПециальНоСТь гоТоВиТСя 
К лицеНзироВаНию

НИРС
Из УчастнИкоВ В настаВнИкИ 

И — перВое место! 
Недавно наши ребята верну-

лись из Запорожья. И не с пусты-
ми руками, а с грамотами и па-
мятными подарками за занятое
первое место на ежегодной все-
украинской студенческой олим-
пиаде по направлению «Ком-
пьютерная инженерия».

Команду из Донецка на
этих соревнованиях представ-
ляли главный тренер — асси-
стент кафедры «Компьютер-
ная инженерия» факультета
компьютерных наук и техно-
логий ДонНТУ Кирилл Аль-
бертович Солдатов, пятикурс-
ник, он же капитан команды,
Евгений Масякин и четверо-
курсники Сергей Баринов и
Андрей Хомаха.

Кстати, надо сказать, что
всего год назад Кирилл Аль-
бертович сам принимал уча-
стие в аналогичном конкурсе
в качестве студента. К сожале-
нию, тогда его команда не
смогла занять призовое место.
А в этом году он уже в роли на-
ставника ездил в Запорожье
на Олимпиаду. В этот раз наши
студенты хорошо  подготови-
лись, учли ошибки предыду-
щих участников и не просто
показали хороший результат,
а заняли первое место. 

В этом году в олимпиаде
участвовали команды из 18-ти
ведущих вузов. Среди них —

ЗНТУ (г. Запорожье), КПИ 
(г. Киев), ЧГТУ (г. Чернигов),
ДНУ имени О. Гончара (г. Дне-
пропетровск), НТУ  «ХПИ»
(г. Харьков)  и другие. 

Сама олимпиада состоя-
ла из 3-х туров. В первом
нужно было за 4 часа решить
как можно больше задач. Во
втором и третьем турах участ-
ники команд должны были
собрать компьютеры и на-
строить между ними сеть.

На этих соревнованиях бы-
ло представлено пять дисцип-
лин: «Алгоритмическое про-
граммирование», «Систем-
ное программирование», «Про-
граммная теория цифровых ав-
томатов», «Защита информа-
ций», «Компьютерная графика».

Кирилл Альбертович рас-
сказал, что был уверен в силах
и успехе своих подопечных. Но
он не ожидал, что ребята зай-
мут такое высокое место. «Для
меня это было приятным сюр-
призом», - делится своими
впечатлениями К.А. Солдатов.
-  Хотя я не сомневался в том,
что эти ребята эрудированны,
интеллектуальны, ответствен-
ны и хорошо подготовлены». 

Что ж, пожелаем нашим
ребятам не расслабляться и
продолжать показывать высо-
кие результаты. 

Наш корр.
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Понятие «химическая тех-
нология» охватывает мно-
жество направлений и сфер
исследований. Ведущие ву-
зы страны имеют в своем
составе многочисленные ка-
федры,  занимающиеся под-
готовкой инженерных кад-
ров. Поэтому особенно при-
ятно, что именно наша ка-
федра «Химическая техно-
логия топлива» вот уже пять
лет подряд является базо-
вой для проведения Все-
украинского конкурса сту-
денческих научных работ
по направлению «Химиче-
ская технология и инжене-
рия». В этом году в конкур-
се участвовало 45  работ  из
21 вуза. Из них 35 было
одобрено для участия во
втором (очном) туре, прохо-
дившем в формате научно-
практической конференции.

Оргкомитету конкурса
пришлось решить множе-
ство сложных вопросов, свя-

занных с рецензированием
присылаемых работ, разме-
щением участников, подго-
товкой и изданием сборни-
ка тезисов научно-практиче-
ской конференции и др. Как
и в прошлые годы, оргкоми-
тет успешно справился с по-
ставленными задачами.

В состав конкурсной ко-
миссии численностью 18 че-
ловек входили специалисты
из ДонНТУ и других вузов.  

Конференция прошла в
доброжелательной атмо-
сфере. Несмотря на высо-
кий уровень представляе-
мых работ, практически по
каждой были высказаны
полезные замечания, учет
которых при дальнейших
исследованиях усилит их
научную и практическую
ценность. Некоторые рабо-
ты вызвали оживленную
дискуссию, выходящую да-
же за отведенные регла-
ментом временные рамки.

Благодаря конкурсу сту-
денты приобрели ценный
опыт ведения дискуссии и
аргументированного отстаи-
вания собственных позиций. 

На конкурсе состоялся
обмен опытом между род-
ственными кафедрами, бы-
ли установлены контакты с
коллегами из других вузов
и обсуждены новые со-
вместные проекты.

В заключение хочется
отметить работы наших
студентов, которые стали
победителями конкурса: 

Диплом первой степени
получил Языков Н. (гр. МХП-
08м), руководитель – доц.
Рублева Л.И., второй -  Про-
хорова В. (гр.ТТМ-08м), ру-
ководитель – проф. Беломе-
ря Н.И., третьей - Кныш Ю.
(гр.ХТ-08м) и Медведева Ю.
(гр.ТТМ-08м),  руководите-
ли – доц. Збыковский Е.И.
и  проф. Панасенко А.И.

А. ГОЛУБЕВ, аспирант

Приобрели ценный оПыт

научно-исследовательская работа студентов

В 2009 году команда
ДонНТУ  в составе студентов
факультета КИТА специаль-
ности ТКС Сергея Фазуль-
янова, Александра Тищен-
ко, Виктора Сингатурина,
Артема Волкова и Михаила
Охрименко (куратор от вуза –
доцент кафедры АТ И.В. Дег-
тяренко) заняла первое ме-
сто в конкурсе операто-
ра мобильной связи МТС-
Украина и была премирова-
на  поездкой на выставку Ce-
BIT-2010 в Ганновер. Состоя-
лась она в начале марта. 

По возвращении домой
студенты сделали презен-
тацию о поездке и подели-
лись впечатлениями об
увиденном. Ребят порази-
ли  масштабы выставочно-
го комплекса, площадь ко-
торого составляет 450 тыс.
кв. м и он способен при-
нять до 700 тыс. посетите-
лей. В течение двух дней
ребята посетили выставоч-
ные стенды ведущих миро-
вых компаний в области те-
лекоммуникаций, таких, как
Sony Ericsson, Cisco, Alcatel
и др. Очень заинтересовал
и павильон компании Intel,
где были представлены но-
винки игровой индустрии.
Третий день был посвящен
экскурсии  по городам Цел-
ле (Celle) и Ганновер (Hano-
ver), который после войны
был отстроен заново и сей-
час является крупным куль-
турным и научным цент-
ром Германии.  

Выставка
CeBIT-2010
впечатлила

В Днепродзержинске
состоялась конференция,
посвященная  заключитель-
ному этапу Всеукраинского
конкурса студенческих на-
учных работ, в котором
участвовали студенты Не-
мецкого технического фа-
культета. НТФ на конферен-
ции представителяли Анд-
рей Сафонов и Константин
Чубучный, студенты четвер-
того курса кафедры «Систе-
мы программного управле-
ния и мехатроника».

Так как область интере-
сов студентов весьма мно-
гогранна, то и конферен-
ция была тематически раз-
делена на 9 секций. Работы

наших студентов
были непосред-
ственно связаны с
электроприводом
и системами авто-
матизации: у Анд-
рея - "Управление
приводами робо-
та с параллельной
кинематикой", а у
Кости - «Исследо-
вание позиционной систе-
мы на базе синхронного
электропривода SINAMICS
S120».

Уже не первый год сту-
денты групп СПУ прини-
мают участие в этой конфе-
ренции. Так, в прошлом го-
ду Крикунова Катя и Дын-

ник Тарас полу-
чили дипломы 
I и II степени. А
в этом  Андрея
наградили дип-
ломом I степе-
ни, а Костю -
грамотой за ак-
тивное участие
в работе сек-
ций. 

Но главным

в таких мероприятиях ре-
бята считают возможность
пообщаться с такими же
способными студентами, об-
меняться с ними опытом,
наладить новые связи и
поддерживать контакты с
единомышленниками. Это
свидетельствует о том, что
студенты стремятся не к
новым наградам, а к новым
знаниям, что не может не
радовать их наставников.

В Днепродзержинске
Андрей и Костя были впер-
вые, тем интереснее для
них было знакомство с
ним: река, электростанция,
шлюзы. Город впечатлил
своим высоким уровнем
развития и особой атмо-

СтремятСя не к наградам, а к знаниям

сферой. Наши студенты по-
бывали в краеведческом
музее, познакомились с ис-
торией города, его людьми. 

Участие в конференции
вызвало у них только поло-
жительные эмоции. Поэто-
му и в следующем году они
планируют снова принять в
ней участие и с учетом при-
обретенного опыта достой-
но подготовить свои на-
учные работы.

В. СТАРОСТИНА, 
замдекана НТФ

К. Чубучный

А.Сафонов
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выпускники доннту - своей альма-матер

СохРаНИть И
пРИумНожИть
Геннадий Александрович

Власов закончил наш вуз в
1972 г. и по распределению
попал на Авдеевский коксо-
химический завод, где про-
шел путь от слесаря до   гене-
рального директора. Такой
профессиональный рост стал
возможен благодаря неза-
урядным деловым и личным
качествам, необыкновенным
организаторским способно-
стям, высокому мастерству и
инженерному таланту.

Геннадий Александро-
вич возглавил  крупнейшее
коксохимическое предприя-
тие в 1993 г., когда многие за-
воды, не выдерживая слож-
ной экономической ситуа-
ции в стране, закрывались.
Все свои силы он направил на
сохранение и развитие род-
ного КХЗ и города Авдеевки.

Геннадий Александро-
вич смог сохранить и высо-
коквалифицированные кад-
ры, и заводскую углеобога-
тительную фабрику,  создал
мощную базу по ремонту
коксохимического обору-
дования.

Когда рухнула прежняя
система снабжения и заказа,
здесь ни разу не была со-
рвана выплата зарплат!

На заводе постоянно
внедряется новая техника и
технологии, смонтированы
холодильники шведской фир-
мы «Альфа Лаваль», обору-
дование для очистки коксо-
вого газа от сероводорода
датской фирмы «Хальдор
Топсе» и многое другое. 

Большое внимание Ген-
надий Александрович уде-
ляет защите окружающей
среды. Кстати, экологиче-
скими наработками АКХЗ
пользуются не только на за-
воде: поучиться, как на
практике решать экологиче-

ские проблемы, приезжали
представители Московского
государственного универси-
тета инженерной экологии.
По их словам, за последние
пять-шесть лет ни одно кок-
сохимическое предприятие

Украины не сделало столь-
ко, сколько сделал АКХЗ для
реализации мероприятий
по совершенствованию тех-
нологий производства кокса
и химической продукции и,
конечно, по улучшению си-
туации, связанной с окру-
жающей средой.

Для Геннадия Алексан-
дровича главное - забота о
людях. В состав завода вхо-
дит  Дворец культуры, техни-
ки и спорта, занятия в круж-
ках и секциях которого бес-
платны.

Директор прилагает ог-
ромные усилия для реше-
ния социальных вопросов
заводчан: это, в первую оче-
редь, зарплата,  всегда вы-
плачиваемая вовремя, забо-
та о пенсионерах и ветера-
нах войны, медицинское и
накопительное страхование
заводчан, оборудование «жи-
вого уголка», озеленение
территории завода, пансио-
нат на берегу Азовского мо-
ря, где ежегодно отдыхают
работники предприятия и их

дети. Решаются социальные
проблемы Авдеевки: обес-
печиваются тепло в домах и
освещение улиц, построен
храм, создан благотвори-
тельный фонд для организа-
ции обедов детей из мало-
имущих семей и рабочих
мест для трудоустройства
инвалидов и многое другое.

Главный инженер пред-
приятия С.И. Кауфман так
отзывается о генеральном
директоре: «Геннадий Алек-
сандрович бессменно руко-
водит АКХЗ уже 17 лет, а до
этого директора менялись
где-то раз в три-пять лет! Это
значит, что стратегия разви-
тия, выбранная нашим руко-
водителем, верная и ведет к
приумножению благосостоя-
ния как рабочих, так и ак-
ционеров. О личных каче-
ствах Геннадия Власова могу
сказать следующее: это че-
ловек широкой души». 

БывшИй 
СтудеНт - 

СтудеНтам 
НыНешНИм

Декан ФЭХТ А.С. Парфе-
нюк знает Геннадия Алек-
сандровича  еще со студен-
ческих лет – они вместе учи-
лись на химико-технологи-
ческом факультете ДПИ. Вот
что рассказывает он о своем
сокурснике: «Еще тогда во
Власове были ярко выраже-
ны лидерские черты и чув-
ствовалось, что он сможет
многого достичь в жизни. В
то же время Геннадий был
хорошим надежным другом,
был и остается очень чело-
вечным, всегда готов прийти
на помощь – и очень ценно,
что с годами и с высокими
постами он не растерял такие
замечательные качества.

Геннадий Власов упорно
учился, вел общественную
деятельность, работал в
профсоюзе, ездил в строй-
отряды, занимался спортом.

Уже в те годы он был (и оста-
ется сейчас) тонким психо-
логом, очень хорошо разби-
рается в людях, обладает
чувством юмора. 

Геннадий Александрович
всегда помогает родному фа-
культету. Вот лишь некоторые
результаты сотрудничества
АКХЗ и ФЭХТ:

- уже более 25 лет на  Ав-
деевском КХЗ работают фи-
лиалы кафедр МАХП и ХТТ;

- реконструированы и
оснащены предметные ауди-
тории, лаборатории и ком-
пьютерные классы, произве-
дены ремонт аудиторий и
установка окон в 7-м  учеб-
ном корпусе;

- проведены многие со-
вместные исследования. В
последние годы особое
внимание  уделяется реше-
нию проблем твердых  от-
ходов производства и быта,
охраны воздушного и вод-
ного бассейнов на коксохи-
мических заводах;

- по инициативе Г.А. Вла-
сова и при поддержке заво-
да проводятся ежегодные с
участием МГУИЭ (Москва)
научно-практические конфе-
ренции-выставки «Экологи-
ческие проблемы индустри-
альных мегаполисов». В
этом году будет уже седьмая;

- при поддержке руко-
водства завода организова-
но очно-заочное обучение,
где по направлению пред-
приятия занимаются его ра-
ботники,  имеющие среднее
техническое образование;

- неоднократно  оказы-
валась финансовая помощь
к юбилеям ДонНТУ и при
издании учебной литерату-
ры, в проведении различ-
ных мероприятий вуза.

Г.А. Власов – председа-
тель ГЭКа по присвоению
квалификации специали-
стов и магистров по химиче-
ской технологии и инжене-
рии и видно, что он с любо-
вью относится к молодежи.

Учитывая все это, а также
его весомый вклад в подго-
товку кадров для промыш-
ленности, по ходатайству
нашего факультета ученый
совет ДонНТУ присвоил
Г.А.Власову почетное зва-
ние «Выдающийся выпуск-
ник ДПИ-ДонНТУ». 

Недавно Геннадий Алек-
сандрович отметил 60-лет-
ний юбилей. Пожелаем же
ему крепкого здоровья,
счастья, энергии и дальней-
ших успехов во всех сферах
деятельности!  

Коллектив ФЭХТ

ДонНТУ славится тем, что многие его питомцы достигают
высот в карьерном росте в различных сферах деятельности.
И действительно, среди них - выдающиеся ученые, знаме-
нитые производственники, политические деятели, а теперь
– даже Президент Украины! И выпускники помнят свою аль-
ма-матер и помогают ей выстоять в трудных жизненных си-
туациях. Один из таких -   ВЛАСОВ Геннадий Александрович,
генеральный директор ОАО «Авдеевский КХЗ», доктор тех-
нических наук, специалист в области химических техноло-
гий, автор 29 изобретений, производственник с почти 40-
летним стажем работы в коксохимии, Заслуженный метал-
лург Украины. За высокие профессиональные достижения
награжден  Орденом Дружбы народов  и «За заслуги» III сте-
пени, Орденом Равноапостольного Князя Владимира - за
большой вклад в укрепление православия, орденом  «За
трудовые достижения», медалью «Незалежність України»
Международного рейтинга «Золотая Фортуна», имеет Благо-
дарности Президентов Украины. 

Человек широкой дУши

Слева направо: Г.А. Власов, А.А. Минаев, А.С. Парфенюк
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К счастью, не так давно восстанов-
лена ситуация, когда студенты горных
специальностей получают повышен-
ную стипендию, но только в прошлом
веке, в далекие 50-е годы, студенты-
горняки отличались от прочих студен-
тов еще и специальной формой с по-
гончиками, молоточками  и прочими
красивостями. Мундир и дисциплини-
ровал его носителя, придавая ему осо-
бую респектабельность, внушал уваже-
ние и, чего греха таить, привлекал вни-
мание девушек.

Мне неоднократно доводилось
принимать участие в  различных шах-
терских торжественных мероприятиях
в Польше или Чехии, и всегда основ-
ным впечатлением было ощущение
торжественности и парадности про-
исходящего в значительной мере от
наличия шахтерских мундиров и дру-
гой  атрибутики. 

Уже около 20 лет существует утвер-
жденное Министерством угольной
промышленности положение о парад-
ном шахтерском мундире. Десять лет
назад, к 80-летию нашего университе-

та, был сделан, по моему мнению, за-
мечательный шаг по введению в
ДонНТУ парадного мундира для всех
преподавателей. Сразу возникло ощу-
щение принадлежности к одной се-
мье, имя которой – Технический Уни-
верситет. К сожалению, за 10 лет ди-
зайн мундиров несколько устарел. Не-
давно на заседании ученого совета
Института горного дела и геологии бы-
ло принято решение о порядке прове-
дения торжественных мероприятий
ИГДГ и о разработке церемонии посвя-
щения студентов в шахтеры по приме-
ру наших польских коллег. Первым ша-
гом на этом пути стало присутствие
преподавателей института на офици-
альных мероприятиях только в шахтер-
ских мундирах. 

К 80-летию вуза ДонНТУ смог ком-
пенсировать финансовые расходы по
шитью мундиров, нынешняя ситуация
в экономике страны требовала от нас
поиска других решений. Мы обрати-
лись к  преподавателям с просьбой
взять на себя расходы по шитью мун-
диров и нашли если не стопроцент-

ный, то достаточно массовый положи-
тельный отклик. Радует то, что в на-
шем Горном институте по-прежнему
жив корпоративный горняцкий дух.

Сейчас мы интенсивно решаем во-
прос о введении формы для всех сту-
дентов горных специальностей. Дело,
как всегда, упирается в недостаток
средств, но могу сообщить, что луч-
шие   студенты Горного института за
успехи в учебе будут награждаться по-
добными мундирами. Пользуясь слу-
чаем, хотел бы обратиться к институт-
ской общественности, к руководству
вуза, к своим коллегам – деканам всех
факультетов - с просьбой предложить
новые идеи, какой могла бы быть об-
щеинститутская форма наших препо-
давателей. Грядущее 90-летие Дон-
НТУ предусматривает проведение
множества мероприятий, приглаше-
ние гостей не только из Украины, но и
других стран. Наверное, хорошо было
бы продемонстрировать в дни юби-
лейных торжеств элемент корпора-
тивной культуры нашего вуза и пока-
зать, что, несмотря на все трудности
жизни, мы – одна семья, имя которой
Донецкий национальный техниче-
ский университет. 

Окончание. Начало на 1-й стр.

Свой юбилейный, пяти-
десятый, день рождения
отметил в начале апреля
Валерий Валентинович 
Гулин, старший преподава-
тель кафедры энергомеха-
нических систем, замести-
тель декана факультета ин-
женерной механики и ма-
шиностроения.

Окончив в 1979 г. с отли-
чием Донецкий индустри-
альный техникум по специ-
альности “горная электро-
механика”, а затем в 1984 г.
горно-электромеханический
факультет нашего универси-
тета, он сразу органично впи-
сался в кадровый состав
преподавателей кафедры
«Рудничные подъемные ус-
тановки». С тех пор и поны-
не преподавательская рабо-
та в вузе стала его призвани-
ем, а Донецкая политехника
- первым и единственным
местом трудоустройства. 

Студенты с удовольстви-
ем и интересом слушают
лекции и практические за-
нятия, которые ведет В.В. Гу-
лин. Они никогда не бывают
скучными и однообразны-
ми, потому что в каждое за-
нятие он вкладывает части-
цу своей души, таланта и
энергии. Потрясающая эру-

диция, глубокие знания во
всех областях науки, техники
и производства, постоянный
живой интерес ко всем но-
вейшим достижениям де-
лают стиль преподавания
Валерия Валентиновича не-
ординарным и неоцени-
мым в деле повышения ка-
чества подготовки кадров
высшей квалификации.

Именно на кафедре РПУ, а
ныне энергомеханических си-
стем, Валерий Валентинович
раскрыл свой талант исследо-
вателя, изобретателя. Зани-
маясь исследованием рабо-
чих процессов гидродинами-
ческих систем, созданием
гидроимпульсных устройств
различного назначения, он
развил теорию рабочего про-
цесса генераторов импульс-
ной струи для различных ма-
шин, разработал методы про-
ектирования и спроектиро-
вал в соавторстве гидро-
импульсные машины для
угольных шахт крутого паде-
ния. Автор и соавтор более 
35 научных работ, учебных и
методических пособий, в том
числе 10 авторских свиде-
тельств СССР и трех патентов
Украины – это весомое под-
тверждение его творческого
научного потенциала.

В еще большей степени
раскрылся его талант орга-
низатора учебного процес-
са, воспитателя и наставника
студенческой молодёжи. С
1998 г. Валерий Валентино-
вич – бессменный замести-
тель декана факультета энер-
гомеханики и автоматиза-
ции (ныне инженерной ме-
ханики и машиностроения).
Так уж сложилось, что в де-
канате он по праву относит-
ся к ветеранам и героям тру-
да. Да если спросить любого
студента факультета, с кем у
него ассоциируется родной
деканат, ответ будет один –
с Гулиным. Какой бы слож-
ной ни была лавина дека-
натских дел, Валерий Вален-
тинович – всегда в гуще со-

бытий, всегда берёт на себя
ответственность за самые
важные и срочные дела, все-
гда поделится знаниями и
опытом и придёт на помощь.
И при этом он всегда излуча-
ет добросердечие, является
образцом порядочности и
принципиальности, добро-
совестного отношения к де-
лу, коллегам, студентам,
идет по жизни с неиссякае-
мым чувством юмора и тон-
кой иронии.

Валерий Валентинович -
замечательный муж и отец,
мудрый капитан семейного
корабля. Он воспитал двух
прекрасных дочерей, кото-
рые унаследовали отцов-
ский ум, трудолюбие и упор-
ство и с честью пополнили
ряды лучших студентов род-
ного университета. 

Кафедра энергомехани-
ческих систем, студенты и
сотрудники ФИММ, а также
бывшего ФЭМА сердечно
поздравляют Валерия Ва-
лентиновича с юбилеем,
желают ему крепкого здо-
ровья, творческого вдохно-
вения, удачи и уверенности
в жизни, семейного счастья
и благополучия на многие-
многие годы.

Коллеги и друзья

ЮБИляРработа со студентами – и долГ, и приЗвание

ЖиВ КорПораТиВНый горНяцКий дуХ
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В Российском научно-
исследовательском инсти-
туте культурного и природ-
ного наследия им. Д.С.Ли-
хачева состоялась девятая
Международная междис-
циплинарная научная кон-
ференция «Этика и наука
будущего. Парадигма зна-
ний и образование». 

Организаторы конфе-
ренции журнал и благо-
творительный фонд сохра-
нения и развития культур-
ных ценностей «Дельфис»
(Москва), Российский госу-
дарственный медицинский
университет, Московский го-
сударственный технический

университет им. Н.Э. Бау-
мана и ДонНТУ. Наш вуз на
форуме представил член
оргкомитета конференции,
начальник ОМС и ВЭД
С.Г. Джура.

Вот уже 16 лет ученые,
группирующиеся вокруг
журнала «Дельфис»,  ставят
вопросы, связанные с ролью
этики в науке будущего. На
тематических конферен-
циях, объединенных этим
общим названием, строится
новая мировоззренческая
парадигма вокруг того ши-
рокого научного и философ-
ского синтеза, которую пред-
лагают направления синер-

гетики и системного анали-
за. На страницах журнала
разрабатывается рерихов-
ская (теософская) концепция
искусства, обсуждается ши-
рокий спектр культурологи-
ческих проблем, вопросы ес-
тественных наук, медицины
и образования, экологии, а
также смысл грядущих при-
родных катастроф.

Начиная с 2001 г.,  в Ин-
ституте РАН уже проведено
восемь Международных
междисциплинарных кон-
ференций «Этика и наука 
будущего». К началу каждой
конференции выпускается
сборник, охватывающий 

материалы предыдущей.
Девятая конференция

проходила по такой тема-
тике:   проблемы образова-
ния - проблемы современ-
ного общества; иннова-
ционный подход в реше-
нии проблем образования;
новая парадигма науки,
способная решать пробле-
мы образования.

Всего было представлено
66 докладов, в т.ч. 32 стендо-
вых. Участники соотносили
темы своих докладов с про-
блемами образовательных
процессов, протекающих в
обществе. Доцент С.Г. Джура
выступил с докладом «Ста-
новление новой парадигмы
знаний», который вызвал
живой интерес. 

Более подробная 
информация - на сайте

http://www.delphis.ru

ЭтИка И наУка БУДУЩеГо

Інформаційно-технологічні мета-
морфози сучасного світу, постійні техно-
генні загрози призводять до трансфор-
мації реального світу людини у віртуаль-
ний. Це, в свою чергу, ставить під сумнів
доцільність культурно-історичної цивілі-
зації, збереження її глибинних коренів –
національної культури, високих патріо-
тичних почуттів, щирості, доброзичли-
вості, любові у взаєминах між людьми.
«Людинолюбство» як змістовне поняття
гуманістики перестає бути провідним у
бізнесово-економічних відносинах, ко-
ристолюбних стосунках, коли прагнення
до матеріального збагачення «уречев-
лює» самоцінність людини, перетворює
її в технічний механізм соціально-психо-
логічного, політичного та економічного
маніпулювання. Цивілізація, як характе-
ристика певного етапу культурно-істо-
ричного розвитку, починає протистояти
самій сутності культури. А тому залиша-
ється відкритим для обговорення пи-
тання - якою буде людина майбутнього?
Цивілізованою, культурною чи культур-
но-цивілізованою?

Саме цим проблемам та пошуку
шляхів їх вирішення була присвячена 
ІV регіональна науково-практична кон-
ференція «Філософсько-педагогічні
аспекти формування свідомості техніч-
ної інтелігенції», яка відбулася в Красно-
армійському індустріальному інституті.
Ініціатором її проведення стала кафедра
соціально-гуманітарної підготовки. Впер-
ше в організації та проведенні заходу

прийняла участь Красноармійська філія
Київського університету сучасних знань.
Загалом ця подія зібрала велику аудито-
рію науковців та представників освітніх
закладів Донецька, Дніпропетровська,
Слов’янська, Красноармійська. Організа-
ційний комітет конференції очолив ди-
ректор КІІ ДонНТУ Ляшок Я.О. Напере-
додні було підведено підсумок конкурсу
творчих робіт студентів, учнів ліцеїв, гім-
назій та шкіл регіону, організований ка-
федрою СГП ще в грудні 2009 року. 

Переможці конкурсу за трьома на-
прямами гуманітарного циклу - «Психо-
логія і педагогіка», «Лінгвістика» та «Со-
ціально-правові науки» - були запрошені
на конференцію та нагороджені грамо-
тами. Учасники конференції отримали
збірку матеріалів, що містить оригінальні
доповіді соціально-філософського, мо-
вознавчого, психолого-педагогічного ха-
рактеру, розраховані на широке коло чи-
тачів, викладачів, студентів. Вперше в
збірку ввійшли статті, в яких висвітлені
проблеми соціально-економічної розбу-
дови регіону; адже гуманістика, як філо-
софсько-світоглядна і соціальна течія, за-
вжди мала конкретно-історичний зміст.

У конференції взяли участь виклада-
чі кафедри філософії ДонНТУ. Велику за-
цікавленість учасників заходу викликала
доповідь доктора філософських наук,
професора Музи Д.Є. щодо проблем со-
ціальної компетентності інженерів з по-

гляду логіки соціотехнічного проекту-
вання.  З доповідями на пленарному за-
сіданні виступили автор цього допису,
викладачі кафедри соціально-гумані-
тарної підготовки та спеціалізованих се-
редніх навчальних закладів.

Високий рівень активності магістран-
тів та студентів сприяв плідній роботі чо-
тирьох секцій конференції. Широкий
спектр тематики представлених допові-
дей, їх високий аналітичний рівень ста-
ли окрасою секційної роботи. Зацікав-
леність учасників заходу викликали ро-
боти Албіної С. та Нагорної К. щодо роз-
витку студентського самоврядування;
Карабут М., який звернув увагу на фор-
мування професійної компетентності
студентів в процесі вивчення української
мови; Баюн Р. – про моральні імперати-
ви науково-технічної інтелігенції. 

За підсумками конференції були
сформовані рекомендації, які вже сьо-
годні вказують конкретні шляхи вирі-
шення окремих аспектів формування
свідомості технічної інтелігенції.

Конференція, безперечно, є подією
не тільки для Красноармійського інду-
стріального інституту. Вищий навчаль-
ний заклад є осередком науково-тех-
нічної діяльності та творчої активності
регіону, - таку думку підтримали всі її
учасники.

Н. ДЯЧЕНКО,  завкафедри
соціально-гуманітарної підготовки

якою буде людина майбутньоГо?

конФеренЦии 
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Польский технический фа-
культет ДонНТУ в очередной раз пре-
доставил возможность своим студен-
там повысить профессиональный и
языковый уровень за рубежом: сту-
дентки группы ЭКИ-09м Анна Моспан
и группы ЭПМ-09м Ольга Дубровина
находились на включенном  семест-
ровом обучении в Варшаве в  Выс-
шей Экономической Школе (SGH). 

Поездке предшествовало тестиро-
вание, проведенное на польском фа-
культете, по результатам которого
А.Моспан и О.Дубровина по количе-
ству баллов разделили 2-е место сре-
ди 45 конкурентов. Им была предо-
ставлена стипендия польского прави-
тельства на включенное обучение в
вузе по их выбору. 

В SGH, одном из престижнейших
вузов Польши, девушки впервые по-
знакомились с системой «Виртуаль-
ный деканат». Вниманию студентов
предоставляются списки предметов
и преподавателей, читающих их, и
список аудиторий, в которых в опре-
деленное время будут проходить за-
нятия. Студенты самостоятельно со-

ставляют индивидуальный график
обучения. Единственное условие –
это включение в график обязатель-
ных предметов своего направления и
набор 30 пунктов ECTS за семестр.

Несколько дней у Ани и Оли ушло
на знакомство с перечнем различных
предметов, после чего они опреде-
лились с курсами и зарегистрирова-
ли свое расписание в «Виртуальном
деканате». SGH считается одним из
самых инновационных вузов в этом
направлении: составлять себе план
занятий можно из любой точки мира,
при наличии сети Интернет, с помо-

щью логина и пароля от системы
«Виртуального деканата».

Каждая лекция в SGH сопровож-
дается презентацией, материалы ко-
торой доступны через Интернет.
Здесь отсутствует запись конспекта
под диктовку, преподаватель все
полтора часа комментирует презен-
тацию, подкрепляя ее реальными
примерами из современной практи-
ки. Студенты также активно уча-
ствуют в процессе, задают вопросы,
дополняют преподавателя или вы-
сказывают свои мнения.

Подавляющее большинство пред-
метов (исключая языки) не предпо-
лагает регулярного выполнения до-
машних заданий. Самостоятельная
работа, как правило,  заключается
либо в составлении презентации на
определенную тему, либо в выполне-
нии какой-нибудь работы или про-
екта в группах из 2-4 человек. Обуче-
ние наших студенток завершилось
отличной сдачей зачетов и экзаме-
нов, которые по совпадающим пред-
метам зачтены им и в ДонНТУ.

Семестр в Польше на «отлично» вклЮчеННое 
оБучеНИе

Кафедра химической
технологии топлива под ру-
ководством проф., д.х.н.
Л.Ф. Бутузовой плодотвор-
но сотрудничает с европей-
скими научно-исследова-
тельскими лабораториями.
В частности, с 2007 года
действует договор «Разра-
ботка научных основ ком-
плексной переработки го-
рючих ископаемых с повы-
шенным содержанием ге-
тероатомов», заключен-
ный с лабораторией «Хи-
мия твердого топлива» Ин-
ститута органической хи-
мии с центром фитохимии
Болгарской академии наук
(г. София).

В октябре 2008 года в его
рамках состоялась первая
стажировка ассистента ка-
федры ХТТ В.А. Сафина. На-
правление исследований –
изучение структуры и зако-
номерностей термических
превращений сернистых уг-
лей Донбасса, сравнение их
свойств с изометаморфны-
ми углями, содержащими
небольшое количество серы. 

Это является чрезвычай-
но актуальным для Донбас-
са, поскольку, несмотря на
большие запасы коксующих-
ся углей, большая их часть

имеет высокое содержание
серы и золы. Широкое ис-
пользование высокосерни-
стых и высокозольных углей
в энергетике и коксовании
сопряжено с целым рядом
проблем, так как приводит к
отравлению катализаторов,
снижению качества кокса,
коррозии оборудования и
загрязнению атмосферы. 

В том же году Сафин
участвовал и в работе меж-
дународной конференции,
организованной фондом
Хумбальта. 

По итогам зарубежного
сотрудничества приобре-
тен разносторонний прак-
тический опыт работы на
современном аналитиче-
ском оборудовании, анало-

гов которого в Донецкой
области нет. Освоен новый
метод исследования твер-
дых горючих ископаемых –
термохимолиз. Зарубеж-
ным коллегам в области
химии представлены ос-
новные направления и ре-
зультаты научной деятель-
ности кафедры ХТТ.

Командировка положи-
ла начало тесному научно-
му сотрудничеству. Резуль-
таты поездки легли в основу
серии статей, которые опуб-
ликованы в отечественных
и в зарубежных научных из-
даниях.

Освоенный метод при
достаточном финансирова-
нии со стороны университе-
та может стать основой про-

Вместе с болгарскими коллегами ведения подобных исследо-
ваний на материальной ба-
зе ДонНТУ. Он является уни-
версальным и может быть
использован не только в уг-
лехимии, но и в экологии,
геологии и геохимии. 

В 2009 г. на стажировке в
Болгарии побывал аспирант,
ассистент кафедры ХТТ
Р.В.Маковский. В ходе со-
вместных исследований он
приобрел опыт работы на
зарубежном оборудовании
и освоил программное обес-
печение к нему. Состоялись
переговоры  с ректором Со-
фийского политехнического
института о возможном об-
мене студентами в рамках
Болонского соглашения.

По итогам совместной
работы планируется написа-
ние ряда статей в профиль-
ные зарубежные и отече-
ственные издания, создание
установки для проведения
экспериментов с целью ис-
следования продуктов де-
струкции угля на кафедре
ХТТ, а также развитие даль-
нейшего плодотворного на-
учного сотрудничества.

7 апреля В. Сафину испол-
нилось 30 лет. Юбилей он
встретил получением двух
престижных грантов.

Коллектив кафедры от
души поздравляет име-
нинника.

В.А. Сафин и Л.Ф. Бутузова с коллегами



Сдекабря 2008 г. в
Киеве по инициати-
ве господина Ми-

шеля Максимовича, атташе
по вопросам сотрудниче-
ства в области французского
языка Посольства Франции
в Украине, проводится ме-
тодический семинар для
преподавателей француз-
ского языка, работающих в
неязыковых вузах. Одна  из
главных его целей - учесть
опыт вузов Украины неязы-
кового профиля в обучении
студентов языку в реальных
условиях и максимально
эффективно использовать
его в разработке програм-
мы, в которой  четко обо-
значена прогрессия студен-
тов в его освоении.  Сейчас
речь идет о том, чтобы сту-
денты неязыковых вузов
могли в течение первых 
3 лет учебы в вузе достичь
уровня языковой подготов-
ки В2 в соответствии с доку-
ментом Совета Европы «Cad-
re européen commun de réfé-
rence pour les langues » (В2 -
уровень независимого поль-
зователя, позволяющий ино-
странным студентам учиться
во французских вузах). Опыт
ФТФ ДонНТУ также был по-
лезен в этой работе.  

По приглашению По-
сольства семинар в Киеве
проводит мадам Марьян
Готье, директор образова-
тельного агентства Atalante
Innovations (Франция). Дея-
тельность Atalante Innova-
tions направлена на разви-
тие образования и педаго-
гических ресурсов для про-
фессионалов, работающих
в сфере образования, свя-
занной с обучением фран-
цузскому языку как ино-
странному и как второму
языку. Психология обучае-
мого иностранному языку
и инновационная методи-
ка обучения – вот то един-
ство, которое нужно учиты-
вать для успешной работы. 

Доверие к Atalante Inno-
vations проявили очень мно-
гие страны. Это свидетель-
ствует о том, что предлагае-
мые образовательные про-
граммы, направленные на
инновационное обогащение
педагогической практики
преподавателей французско-
го языка, пользуются спро-

сом на разных континентах. 
Мадам Готье нанесла

визит в ДонНТУ, чтобы по-
смотреть, как  реализуется
на практике программа, ка-
кие есть сложности.  Она
посетила занятия препода-
вателей кафедры француз-
ского языка Воскобойнико-
вой Н.П., Хоменко В.В., Ко-
валевой Т.А. и преподава-
теля-стажера из Франции
Ионелы Годфруа.  Каждое
из них проходило в обыч-

ном  рабочем ритме и от-
ражало повседневную ра-
боту педагогов и студентов. 

Остановлюсь несколько
подробнее на занятии в
моей группе ЭКМ-08ф, ко-
торое  с согласия студенток
было снято французским
специалистом на кинокаме-
ру - впервые за всю историю
ФТФ. Для всех, кто целую па-
ру находился под ее не-
устанным  «оком», это было
напряженным психологиче-
ским испытанием (не каждый
день урок проходит в присут-
ствии настоящей францужен-
ки, да еще при включенной
кинокамере!). 

Занятие проходило в ви-
де конференции,  на кото-
рой будущие экологи  учи-
лись выступать перед ауди-
торией, аргументировать
свои тезисы, вести диалог,
слушать друг друга, уча-
ствовать в дискуссии, быть
экспертами в той или иной
области в соответствии с
конкретной ситуацией, что
пригодится  им в профес-
сиональной жизни. 

Много было спонтан-
ных ситуаций, которые воз-
никали по ходу занятия по-
рой из одной реплики или
комментария. Студентки ис-
пользовали все средства,
лингвистические и нелин-
гвистические, чтобы развить
такую ситуацию и потом как
можно естественнее выйти
из нее. Забыли слово? Мож-
но попросить кого-то в груп-
пе пояснить его значение,
проиллюстрировать его, вы-

звать соответствующую ас-
социацию. А на крайний слу-
чай есть же словарь под ру-
кой! Главное, действовать!

Занятие завершилось
пресс-конференцией, кото-
рая по содержанию вышла
за рамки запланированной:
настолько к этому распола-
гала атмосфера общения, в
которой совершенно есте-
ственным было  просто по-
говорить с мадам Готье.  

Остается сказать « merci
beaucoup» студенткам Э. Ко-
стенко, А. Легостаевой, 
А. Монастыревой, А. Оче-
ретнюк, А. Сухановой, О. Ши-
шовой. Это они выдержали
столь серьезную психологи-
ческую нагрузку, смогли со-
хранить свою естествен-
ность и показать свои зна-
ния в атмосфере приятного
общения на французском
языке, атмосфере творче-
ства, которую мы создавали
совместно на протяжении
всего урока. 

Н. ВОСКОБОйНИКОВА,
доцент кафедры 

французского языка

А вот что говорят те, кто
творчески работал  в необыч-
ных условиях этого   урока.

_______

Настя Очеретнюк. Наше
занятие в форме небольшой
конференции было интерес-
ным, мы общались исключи-
тельно на французском языке.
Оно было посвящено воспоми-
наниям детства.  Я рада то-
му, что  на занятии была ма-
дам Марьян Готье. С ней было
интересно общаться. 

_______

Алина Суханова. У нас был
необычный урок французского:
мы  общались с  однокурсница-
ми, с нашим преподавателем
и с мадам Готье. И все это пе-
ред кинокамерой. Волновались,
конечно. Но к концу урока каме-
ру уже и не замечали. Кроме
приобретения новых навыков,
многое узнали друг о друге, о
том, какими были в детстве.
Я в восторге от того, что мне
удалось пообщаться на фран-
цузском языке со всеми и дока-
зать самой себе, что я многое
могу.

_______

Элина Костенко. Не урок, а
масса удовольствия!  Мне до-
сталась роль ведущей. Надо бы-
ло представлять делегатов,
программу, давать слово участ-
никам, отвечать на их вопросы.
Волновалась – это не то слово!
Но в итоге все прошло хорошо.
Нам даже удалось почувство-
вать себя француженками. 

_______

Настя Монастырева. Наш
самый прекрасный период жизни
– детство - был вынесен на об-
суждение. Попробуй ответь на
вопросы типа «Почему?» А ведь
мы задавали их бесконечно! А
сейчас в роли экспертов пыта-
лись на них ответить. Мы ду-
мали, высказывали свои мысли…
И все это время кинокамера не
уставала нас снимать… Инте-
ресно, как мы там получились?
Надеемся, что мадам Готье нас
долго будет помнить. И потом,
у нее же остался фильм о нас! 

_______

Настя Легостаева. На на-
шем уроке-конференции было
так интересно слушать друг
друга, обмениваться мыслями. Я
рада знакомству с мадам Готье.
Мы успели  с ней пообщаться. И
она увезла  с собой  открытку с
нашими пожеланиями на фран-
цузском и подписями.

_______

Оксана Шишова. За одно за-
нятие мы успели сделать и
узнать столько интересного!
Когда что-то действительно
интересно, то и кинокамера не
мешает.  При  воспоминании об
этом уроке сразу повышается
настроение, хочется улыбать-
ся, учиться, познавать  новое…
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сотрудничество

уроки французского

Урок окончен. Кинокамера выключена  
Теперь можно и фото на память

Творчество,  в том числе и в контексте изучения ино-
странных языков, которое развивается в  учебной аудито-
рии, – это одна из важных профессиональных компетенций
нового поколения молодых специалистов, способных не-
стандартно мыслить и находить   оригинальные иннова-
ционные подходы в решении сложных инженерных проблем. 
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— Максим Владимирович
для начала расскажите, по-
жалуйста, немного о себе.

— Я родился в Казахста-
не. Когда мне было лет 6,
семья переехала в Донецк,
поэтому  могу считать себя
коренным дончанином. 

Хотя это  может немного
удивить, скажу честно, в
школе  учился не очень хоро-
шо. Не любил точные науки,
но всегда интересовался тех-
никой, причём любой.  Меч-
тал собрать свою радиостан-
цию с дальностью вещания
около 10 км по линии пря-
мой видимости.

После 9 класса поступил
в политехнический техни-
кум на специальность со-
гласно своим интересам —
«Автоматизированные си-
стемы». Благодаря тому, что
специальность нравилась,
учился  хорошо и закончил
его  с красным дипломом,
который, кстати, был един-
ственным в нашем выпуске. 

В 2003 году поступил в
ДонНТУ на специальность
«Системы управления и ав-
томатики» факультета КИТА.
В университете серьёзно
взялся за изучение предла-
гаемого материала.

— Максим Владимиро-
вич, младшекурсники обыч-
но не любят такие дисцип-
лины, как математика,
физика, инженерная графи-
ка.  А как Вы относились к
ним и что посоветовали
бы нынешним студентам?

— Эти предметы очень
важны для дальнейшего
обучения и становления бу-
дущего специалиста. Поэто-
му первокурсники совер-
шают большую ошибку, рас-
считывая на то, что «авось
пронесёт». Но даже если и

повезет, знания по, каза-
лось бы, «ненужным» пред-
метам  понадобятся  даль-
ше, уверяю вас. Многие
именно на первом курсе
узнают, что, например, еди-
ница измерения скорости
— метр в секунду [м/с], при-
чём метр на секунду не де-
лится.…А ведь это надо ко-
гда-то узнать!

В вузе я серьёзно отно-
сился и к высшей математи-
ке, и к физике, и к другим
естественнонаучным дис-
циплинам. Восполнил все
пробелы в  школьных зна-
ниях. С теплотой, благодар-
ностью и большим уважени-
ем отношусь к преподавате-
лю высшей математики про-
фессору  Александру Дмит-
риевичу Петренко.

— Расскажите, пожа-
луйста, как начиналась Ва-
ша научная деятельность.

— На 2-м курсе познако-
мился с Владимиром Влади-
мировичем Паслёном, кото-
рый тогда работал на кафед-
ре АТ и преподавал у нас
теорию вероятностей. Он
поставил мне техническую
задачу и предложил найти
её решение. Так появилась
моя первая научная работа
«Обработка данных траек-
торных измерений».  Она,
впоследствии усовершен-
ствованная, была презенто-
вана на многочисленных
конкурсах в  различных  го-
родах и университетах. На-
пример, получила дипломы
«Лучший проект» на конкур-

сах проектов «Украинский
молодёжный спутник», пре-
зентовалась на конферен-
циях, проводимых совмест-
но с Таганрогским радиотех-
ническим университетом. 

Хотя это, конечно, не
единственная тема, которой
я занимаюсь. 

— Максим Владимиро-
вич, очень немаловажно и
отношение к подобной дея-
тельности Ваших товари-
щей, особенно одногруппни-
ков и однокурсников…

— Вы знаете, в универси-

тете я почувствовал атмо-
сферу студенческого кол-
лектива, располагающую к
работе и, в частности, к хо-
рошей учёбе, стремлению к
достижениям и к научной
деятельности. Это особенно
ощущалось по сравнению с
техникумом.

Кстати, с 3 курса обучался
в немецкой группе СУА-03н.

— Наверняка успехи об-
условлены ещё и тем, что
на Вашем пути встрети-
лись близкие по духу люди,
которые помогли, напра-
вили, стали для Вас авто-
ритетом.

— Да, конечно же, и
прежде всего я хотел бы вы-
разить признательность и
благодарность моему руко-
водителю Владимиру Влади-
мировичу Паслёну. Под его
руководством я написал  на-
учные работы и продолжаю
свою научную деятельность.

Преподаватель кафедры
ЭМиТОЭ В. П. Чорноус так-
же является для меня боль-
шим авторитетом. Подку-
пают его мобильность, же-
лание и стремление совер-
шенствоваться  Он одним из
первых на кафедре  стал
применять современное
программное обеспечение
для решения задач по курсу
электротехники. 

А вот С.Ф.Суков (кафедра
АТ) являет пример строгости,
последовательности, чётко-

сти и логичности в изложении
материала, чему многим сле-
довало бы у него поучиться.

И, конечно, если гово-
рить о тех, кто  меня всегда
поддерживает, радуется за
меня, помогает, когда нуж-
но, — это моя семья. С не-
давних пор это уже не толь-
ко мои родители, но и жена
Анна и её семья. По секрету
вам скажу, что мне очень
повезло с тёщей и тестем,
которых я люблю как и
своих родителей.

По окончании университе-
та в 2009 году М.В.Михайлов
принял предложение работать
в ДонНТУ в качестве  ассистен-
та. Сейчас он входит в Совет
молодых учёных ДонНТУ, в До-
нецкий областной совет моло-
дых учёных, является ответ-
ственным представителем
компании Microsoft по распро-
странению бесплатного лицен-
зионного программного обес-
печения. Он продолжает зани-
маться наукой и последним его
достижением  стало очень ус-
пешное участие в конкурсе про-
ектов «Украина – Китай».  

— В конце 2008-начале
2009г. Минобразования и
науки Украины совместно с
китайскими партнёрами
объявило конкурс на фи-
нансирование проекта, ко-
торый окажется наиболее
перспективным. Мы с на-
учным руководителем и ра-
бочей группой решили при-
нять участие  и представили
две работы: «Обработка из-
быточной траекторной ин-
формации» и «Антенная
техника».  Проект по обра-
ботке выиграл этот конкурс.

— Из Китая, наверное,
привезли массу новой ин-
формации и новых впе-
чатлений. Что Вас при-
влекло в этой стране, что
заинтересовало, удивило?

— В Китае нас встретили
очень доброжелательно, ор-
ганизовали увлекательную
экскурсионную программу,
благодаря чему мы увидели
всю мощь и культуру страны,
где научно-технический про-
гресс в расцвете. Теперь я с
полной ответственностью
могу назвать Китай одной из
самых «европейских» стран,
если под «европейской» по-
нимать  высочайший уро-
вень  инфраструктуры, тех-
нического оснащения, куль-
туры.

Окончание на 14-й стр.

Главное –
любить

свое дело

молодые учеНыеВ  2009 году ДонНТУ занял третье место среди укра-
инских технических вузов по качеству подготовки специа-
листов. Столь высокий рейтинг университета постоянно
подтверждают высокие достижения наших преподавате-
лей и студентов в научно-исследовательской работе. Се-
годня мы беседуем с очень молодым, но необыкновенно
успешным преподавателем - ассистентом кафедры РТЗИ
(факультет РТСП) М.В. МИХАЙЛОВЫМ.  

Максим Владимирович — гордость университета, у него
множество достижений в науке, начиная со студенческих
лет, о чём говорят 5 патентов на полезную модель и 3 па-
тента на изобретение, дипломы Министерства образова-
ния и науки и Высшей аттестационной комиссии. На его
счету победы в конкурсах и успешные доклады на конфе-
ренциях. Молодой учёный представляет ДонНТУ и на меж-
дународном уровне: в 2009 году рабочая группа с его уча-
стием выиграла конкурс проектов «Украина – Китай». 

М.В. Михайлов выкроил время и  согласился дать ин-
тервью нашему студкору Сергею Патрушеву.



13 ñòîð.апрель 2010 г. «ДОНЕЦКИЙ ПОЛИТЕХНИК»

В ДонНТУ прошла III от-
четно-выборная конферен-
ция Совета студенческого
самоуправления. На ней
присутствовали проректор
А.В. Левшов, деканы и их
заместители, 140 студенче-
ских делегатов. 

С отчетом о проделан-
ной работе выступил пред-
седатель ССС И.Багимов.
После непродолжительных
прений делегаты конфе-
ренции признали работу
Совета студенческого само-
управления удовлетвори-
тельной.

При этом, исходя из
реалий сегодняшнего дня,
в том числе в свете приня-
тых в феврале этого года
поправок к Закону Украины
«О высшем образовании»,

значительно расширивших
полномочия и обязанности
самоуправления, было при-
нято решение и о расшире-
нии структуры органа ССС в
ДонНТУ. 

Так как И. Багимов из-за
большой учебной загружен-
ности выразил пожелание
освободить его с поста пред-
седателя ССС, а также в связи
со скорым окончанием Дон-
НТУ одним из его замов, бы-
ло принято решение обно-
вить руководство этой сту-
денческой организации.

В ходе тайного голосо-
вания председателем Со-
вета студенческого само-
управления нашего вуза
был избран аспирант Юрий
Охват. В состав Совета так-
же  избраны:

Багимов Илья, ФМФ
Барышников Дмитрий, ФТФ
Борковский Богдан, ФКИТА
Гапечкин Антон, ФКНТ
Илющенко Ольга, ИГГ
Кравцов Виталий, ЭтФ
Ларин Андрей, ФИММ
Ломовцева Александра, ФКИТА
Пичахчи Иван, ФРТСП
Пишта Ярослав, ФКНТ
Праздникова Алёна, УНИ ВШЭМ
Рогоза Виталий, ФКНТ
Савченко Денис, ФКИТА
Стахмич Ирина, ФЭХТ
Худякова Валерия, ФКИТА
Шевченко Екатерина, ИГГ

Конференция утвердила
также обновленное Положе-
ние о Совете студенческого
самоуправления ДонНТУ.

На факультетских (ин-
ститутских) конференциях
были избраны следующие
председатели студсамо-
управления:
ИГГ – Екатерина Шевченко, 
гр. ЗК-07б
ИЭиМ – Александра Романова,
гр. ВЭД-09а
ФКИТА – Денис Тутутченко,
гр. ТКС-08б

ФКНТ – Татьяна Михальченко,
гр. ЭКИ-06а
ФИММ – Сергей Журавлев, 
гр. МЭМ-05
ЭтФ – Илья Игошкин, гр. СПУ-07
ФРТСП – Алексей Фатов, 
гр. РЭС-07
ФЭХТ – Мария Сукачева,  гр. ХТ-08а
ФТФ – Дмитрий Барышников,
гр. ГПМ-06ф

В ходе работы вузовской
конференции произошло
еще одно знаковое событие.
В рамках плановой отчетной
кампании депутатов Донец-
кого городского совета меро-
приятие посетил представи-
тель местной власти О.В. Лы-
сюк (Партия регионов), кото-
рый курирует наш универси-
тет. Олег Владимирович от-
читался перед студенческой
общественностью ДонНТУ, а
также вручил представите-
лям нового состава студенче-
ского самоуправления вуза
сертификат на сумму 60 ты-
сяч гривен для оборудова-
ния современных спортив-
ных комнат в наших студен-
ческих общежитиях.

Донецкая областная орга-
низация Всеукраинская мо-
лодежная организация «Укра-
їнська студентська спілка» со-
вместно с корпорацией «Ку-
печеский дом» провела встре-
чу  со студентами,  посвящен-
ную проблеме СПИДа. Надо
отметить, что собравшиеся, а
это целый актовый зал третье-
го учебного корпуса, были до-
вольно активны, задавали мно-
го вопросов и получили на них
исчерпывающие ответы. Глав-
ным результатом этой встречи
стало то, что студенты навер-
няка  задумались, какой  хруп-
кой является человеческая
жизнь и к какому плачевному
результату могут привести
случайные связи. 

Не менее интересную бесе-
ду провели представители
Христианского духовно-благо-
творительного общества, во-
лонтеры отдела «Молодежи и
международных связей» при
горисполкоме Козаков Кон-
стантин и Полищук Николай  в

БАЗе первого учебного корпу-
са. В ходе ее обсуждались  та-
кие вопросы, как взаимоотно-
шения между людьми, отно-
шение к браку, дружбе. Затраги-
вались понятия «брак», «секс»,
«интимность», «эротика», «граж-
данский брак». Все эти вопро-
сы рассматривались с точки
зрения христианской морали.
Лекция заставила задуматься,
а некоторых, возможно, и пе-
ресмотреть свои взгляды на
эти вещи. Сама тема этой «бе-
седы», как назвали ее высту-
пающие, была довольно-таки
спорной. С чем-то студенты со-
гласились, с чем-то – нет, но,
что я точно могу сказать, не
остался равнодушным никто.

От себя хочу добавить: не су-
ществует точного определения
любви, не существует четкой
границы между тем, что пра-
вильно, а что – нет. Выбор лежит
за вами, решение принимаете
только вы и никто другой!

Анна ПАРАСЮКОВА,
студентка  гр. Ф(ЭСЭ)-08б

о любви, сексе и спИДе
шла речь на встречах со студентами

III отчетно-выборная конференция 
Совета студенческого самоуправления

Буккро́ссинг
(англ. bookcrossing, иногда
«книговорот») — хобби и об-
щественное движение, дей-
ствующее по принципу соци-
альных сетей и близкое к
флешмобу. Или по-другому -
это процесс освобождения
книг. Человек, прочитав кни-
гу, оставляет («освобожда-
ет») её в общественном ме-
сте (парк,  поезд, станция
метро) для того, чтобы дру-
гой, случайный, человек, мог
эту книгу найти и прочитать;
тот в свою очередь должен
повторить процесс. Слеже-
ние за «путешествием» кни-
ги осуществляется через спе-
циальные сайты в Интернете.

В условиях нашей жизни
есть опасность, что бомжи
начнут собирать книги вме-
сте с бутылками. Поэтому на-
званные выше места не
очень-то подходят. Но ведь
книгу можно оставить на
подоконнике в учебном кор-

пусе, или в общежитии,  или
в библиотеке на столе. При-
чем желательно оставлять не
просто какую-нибудь книгу, а
именно ту, которая вам осо-
бенно понравилась. Таким
образом  можно познако-
миться с близким по духу че-
ловеком – в книге следует
оставлять свои координаты.
Но еще лучше было бы уста-
новить в отделах библиотеки
стенды для буккроссеров,
где бы студенты могли класть
и полюбившиеся книги, и
уже ненужные им учебники.
И, возможно, тот учебник,
который принес в свое вре-
мя кому-то в зачетку «пятер-
ку», сейчас поможет друго-
му. Особенно это актуально
сейчас, когда нужных учеб-
ников постоянно не хватает.
По-нашему, стоит попробо-
вать, а инициатива за вами,
студенческие активисты!

Редакция 
«Донецкого политехника»

станЕм буккроссЕрами!

Есть идея
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Приятно удивили, напри-
мер, вагоны метро, которые
обновляются с завидной ре-
гулярностью, и троллейбусы,
способные двигаться и без
контактной сети, то есть так
называемые дуобусы! 

Но, конечно, основной
целью командировки было
посещение Чанчуньского на-
учно-технического универси-
тета и более близкое знаком-
ство с китайскими коллегами,
обсуждение с ними органи-
зации совместного сотрудни-
чества, что и было сделано в
ходе нашего визита.

Знакомство с универси-
тетом оставило также массу
приятных впечатлений, осо-
бенно поразили комфортом
и наличием высококлассно-
го оборудования аудитории
для занятий, причём коли-
чество установок равно ко-
личеству студентов. Кроме
того,  лабораторное обору-
дование обновляется не ре-
же, чем раз в 10 лет!

К сожалению, катастро-
фическое недофинансирова-
ние сферы образования в
Украине не позволяет отече-
ственным вузам гордиться
современной материально-
технической базой. А ведь
она является определяющим
и важнейшим фактором для
качественной подготовки
специалистов и  достижения
успехов учёными, в том числе
и молодыми!

Максим Владимирович
привёл в пример не только
Китай, но и другие разви-
тые страны, в которых на-
учные разработки ведутся
очень успешно.

— Например, для на-
учных исследований кафед-
ре РТЗИ очень необходима
безэховая камера (специ-
ально приспособленное по-
мещение для снятия диа-
грамм направленностей ан-
тенн — прим. авт.). Однако
оборудование такого поме-
щения — мероприятие до-
рогостоящее, поэтому нет и
такой камеры. Однако и в Ки-
тае, или, например, в Герма-
нии любой студент, не говоря
уже об учёном, может про-
вести исследования антенн с
ее помощью. Все проблемы,
вытекающие из банального
отсутствия средств, естест-
венно, очень сказываются на
эффективности научных ис-

следований и разработок.
— Уверен, что с Вами

согласятся все, кто испы-
тал на себе плохое финан-
сирование сферы образова-
ния Украины…

Максим Владимирович,
а  какие ещё положитель-
ные черты китайской си-
стемы образования Вы
могли бы отметить?

— Существует система по-
ощрения преподавателей,
занимающихся наукой, кото-
рая выражается в надбавке к
зарплате. Действует програм-
ма лояльности по отноше-
нию к молодым. Стартовая
зарплата ассистента, напри-
мер, составляет около 250$,
им предоставляется много
социальных льгот (в частно-
сти, по оплате жилищно-ком-
мунальных услуг). 

В Поднебесной к студен-
там отношение несколько
иное, чем в Украине. Доста-
точно заметить, что списыва-
ние на экзамене — прямой и
верный путь к безоговороч-
ному отчислению. Заметно
довольно строгое отношение
к самому понятию «высшее
образование». Подобные
особенности приводят к то-
му, что диплом бакалавра
или магистра — это гарантия
профессионализма, глубоких
теоретических и практиче-
ских знаний его владельца.

— Максим Владимиро-
вич, несмотря на пробле-
мы, которые беспокоят
молодого учёного, вы всё же
работаете в этой области.
Что было  и является сей-
час  стимулом к столь ак-
тивной научной работе?

— Я чувствую, что нашёл
себя и своё любимое заня-
тие. Есть большое желание
совершенствоваться, есть
огромное стремление к по-
знанию, это и побуждает к
активной научной деятель-
ности. К сожалению, прихо-
дится работать на энтузиаз-
ме… Но есть и просветы -
например, благодаря наше-
му ректору в последнее вре-
мя успешные молодые учё-
ные стали получать хоть и
небольшую, но надбавку к
окладу. Однако это, конеч-
но, не может являться ос-
новным стимулом. 

Всё-таки в Украине дей-
ствительно очень трудно
развиваться. Очень мешает

бюрократия, отсутствие ин-
тереса к научным разработ-
кам, особенно  со стороны
государства. Но я не сдаюсь!
Я стараюсь, и, конечно же,
надеюсь на лучшее.

— А нравится ли рабо-
та со студентами в роли
ассистента? 

— Да, потому что я очень
хочу и стараюсь приобщить
молодёжь к интересным на-
учным исследованиям. У
меня есть достижения в
этом плане - совместно со
студентами мы уже писали
несколько работ. Однако, к
сожалению,  чаще наблюда-
ешь, мягко говоря, недобро-
совестное отношение сту-
дентов к учёбе.

— Кем Вы видите себя
в будущем: преподавате-
лем, учёным, или, может
быть, всё же хотели бы
что-то изменить? Связа-
ны ли Ваши планы на буду-
щее с наукой, ДонНТУ? А с
Украиной?

— Не могу загадывать на
будущее. Жизнь корректиру-
ет наши планы и стремления.
Однако в ближайшее время
вижу себя преподавателем,
буду приобщать молодёжь к
науке, планирую поступить в
аспирантуру. А насчёт пла-
нов, связанных с заграницей,
ничего определённого пока
сказать не могу. Но сейчас
серьезно занимаюсь  изуче-
нием английского языка. 

— Чем ещё увлекается
молодой учёный помимо
научной деятельности?

— Интересуюсь цифро-
вой и компьютерной элек-
троникой. Люблю шахматы.
В детстве занимался бегом,
очень любил этот вид спор-
та, однако позже по некото-
рым обстоятельствам при-
шлось расстаться с ним.

Максим Владимирович за-
кончил магистратуру в 2009
году. Естественно, что ещё
свежи воспоминания о сту-
денческих годах. Поэтому мы
попросили его ответить на
несколько вопросов, которы-
ми часто задаются студен-
ты. 

— Максим Владимиро-
вич, Вы могли бы опреде-
лить, какой фактор наибо-
лее влияет на успех, в том
числе и на успех в научной
деятельности? Многие го-
ворят, что очень важным

является прирождённый
талант, некоторые опро-
вергают это мнение, гово-
ря об исключительной роли
работоспособности чело-
века… А может быть, всё
дело в банальном везении?

—Я сторонник той идеи,
что Бог всех нас создал оди-
наковыми в плане наделе-
ния прирождёнными спо-
собностями, в крайнем слу-
чае, почти одинаковыми. А
везение всё же к общей ста-
тистике отношения не имеет.

Я считаю, что исключи-
тельно важно — это найти
сферу своих интересов и за-
ниматься именно этим. Глав-
ное — любить своё дело.

Конечно, работоспособ-
ность, усидчивость, целе-
устремлённость и, главное,
умение работать самостоя-
тельно — те качества, кото-
рые просто необходимы для
достижения успеха!

—Как Вы считаете, че-
ловек способен себя найти
в любой сфере деятельно-
сти или это чем-либо
определяется?

— Думаю, что любой че-
ловек, а тем более молодой
и перспективный, может за-
интересоваться практиче-
ски любым материалом. Ре-
шающую роль, по моему
мнению, играет способ пре-
поднесения. Определённые
люди и обстоятельства спо-
собны как заинтересовать
наукой, так и вызвать не-
приязнь к ней. Отсюда, кста-
ти, могу сделать вывод о ре-
шающей роли преподавате-
лей и научных руководите-
лей в жизни студента.

Но хочу подчеркнуть, что
каждый должен искать себя
сам, пробовать, интересо-
ваться. И тогда всё будет по-
лучаться.

— С чем нужно сми-
риться и чем всё-таки
придётся пожертвовать
молодым людям, приняв-
шим решение заниматься
наукой серьёзно?

— Нужно быть гото-
вым к чрезмерной бюро-
кратии в Украине. И сми-
риться с этим. А вот жертво-
вать  придётся свободным
временем.

— Максим Владимиро-
вич, очень благодарю Вас за
интереснейшую беседу и уде-
лённое время. От редакции
желаю всяческих успехов!

Беседовал С. ПАТРУШЕВ,
студкор

Главное – любить свое дело
Окончание. Начало на 12-й стр.



  



  


